

事務所訪問

税理士業界の匠

藏田経営会計事務所

所長 藏田 陽一 税理士

税理士試験の受験者は、試験の合格をゴールと捉えてしまう傾向がある。だが、藏田陽一税理士は、税理士試験の勉強を始めた当初から、経営者に喜ばれる事務所作りを目指し、その準備も並行に進めてきた。そして独立開業後、同氏のビジョンはかたちとなり、開業初年度から多くの顧問契約が舞い込んでいる。

<事務所概要>

所在地 東京・渋谷区
税理士登録 平成20年5月
事務所開業 平成20年5月



大学生のときに税理士事務所でアルバイトをしていた藏田陽一税理士。その際、税理士という職業に対してイメージが変わったという。「会社の帳簿を付けることが税理士の仕事だと思っていたが、アルバイトをしていた事務所ではコンサルティング的なサービスを提供しており、その姿を見て税理士に興味を抱くようになった」。

大学卒業後は外資系コンサルティング会社に就職。そこで、企業の経営戦略などについて知識やノウハウを身に付けたが、税理士を本気で目指そうと同社を退職。会計事務所に勤めながら32歳で税理士資格を取得した。

それこそ開業直後は顧問先の獲得で苦労したが、事務所経営が軌道に乗るまでに時間はかかるなかつた。「独立するまでの期間、自分が理想とする事務所を作り上げるために準備を進めた。とくに、税務だけではなく他事務所と差別化が図れないため、日ごろから差をつけたかった」と探していた。こうした気持ちと準備があつたからこそ、良いスタートダッシュが切

れたのだろう。

では、同氏が見つけた差別化のネタとは一体なんなのか――。経営戦略や経営コンサルのノウハウはサラリーマン時代に身に付けている。同氏がさらに注目したのは「マーケティング」だ。しかも、「マーケティング」に興味を抱いた税理士試験を始めたばかりのころ。一般的に、税理士試験の合格だけに目が向いてしまいかがちだが、同氏の視線は「税理士」としての自分の姿にあつた。そして、顧問先の売上増を支援するために多くの会計事務所が加盟する「日本マーケティング・マネジメント研究機構(JMMO)」のイベントに参加。税理士登録する以前から「マーケティング・プランナー養成講座」なども受講した。「多くの税理士

経営戦略とマーケティングで開業初年度から契約ラッシュ

景気低迷が続いているがちだが、同氏は「経営者のニーズも高そうに感じる。だが、同氏は「経営者のなかには本当に売上げが増えるかどうかが分からず、いくら提案しても半信半疑で乗り気にならない人も少なくない」という。

こうした状況に

対応するため、同氏は「成功報酬」のスタイルを採用。たとえば、「顧問先の売上増を実現させるために戦略DMなどを事務所で作成する。

そして、粗利が増えれば、それ

に応じて報酬をいただく。仮に失敗しても、DMに関する費用は事務所が負担するため、顧問

が損をすることはない」とい

うわけだ。事務所の料金設定を明確にしているため、売上増の部分について報酬をしっかりと求できるのも特徴だ。

現在は事務所経営も安定して

きたが、開業当初は顧問料とし

て月額1万円で契約するケー

スもあった。しかし、そのなかで同氏はあることに気付く。そ

れは、「月額1万円に見合つたサービスで満足する会社もあ

る。こうした経営者を見ている

うちに、お客さまが必要とな

いサービスまで盛り込み、当た

り前のよう月額3万円を要求

すること自体がおかしいと考え

るようになった。お客さまが喜

ぶサービスを提供し、それに見

合った報酬を請求すればお客さ

まも納得して支払ってくれる」

同氏は名刺代わりとして、事

務所のホームページにも力を入

れている。「税理士の名前や事

務所名をインターネットで検索

してヒットしない場合、その時

点でいまの若い経営者は敬遠す

る。実際、「顧問税理士がメー

イルも十分にできないので変えた

い」というケースもあった」と

いう。IT時代におけるホーム

ページの重要性は、顧問先にも

忠告しているそうだ。

税務会計のみならず、経営

全般においても心強い味方に

なってくれる事務所――。税理

士を目指したころのビジョン

がまさに実現したわけだ。税理

士・経営戦略・マーケティング

コンサルタントとして手腕を発揮する同氏の今後の活躍が期待される。